



# Henri Leconte se livre sur le terrain littéraire

**SALON DU LIVRE.** S'il a connu quelques revers de l'existence, c'est qu'Henri Leconte est lui aussi un « être humain ». Il en est question dans le livre qu'il vient présenter au salon du livre de Saint-Estèphe, dimanche 5 octobre.

**Dominique BARRET**  
[d.barret@lejournaldumedoc.fr](mailto:d.barret@lejournaldumedoc.fr)

« **A**vant, ce n'était pas moi », explique Henri Leconte. D'autres livres l'ont concerné, mais les mots ne lui appartenaient pas vraiment ou n'étaient pas en totale adéquation avec lui-même. Publié en 2023 chez Marabout, *Balles neuves*, que nous n'avons pas lu, est le résultat d'un travail plus intime de deux ans, réalisé avec sa compagne Maya, coach en développement personnel, avec laquelle il est associé dans une entreprise proposant coaching, conférences, management sportif, etc. Avec un mot-clé : la performance. Il en est évidemment question dans cet ouvrage pour lequel l'ancien tennismen était d'abord adjoint les services d'une plume. Mais quelque chose ne marchait pour ce projet. Alors il a tout repris en main, construisant, à partir d'une base autobiographique et de sa vie d'athlète de haut niveau, un récit auquel le public qui apprécie sa personnalité peut sans doute en partie s'identifier. Soit 192 pages, ce qui n'est pas si mince pour celui qui, tirant profit de sa renommée, vante les mérites d'un régime promettant une perte de poids. Voilà pour le clin d'œil.

Pour en revenir à ses pages qu'il a voulues les plus personnelles possibles, que l'on soit une célébrité ou un quinquagénaire, chacun traverse des épreuves. Le propos est de savoir comment les accepter, les « dépasser » et « grandir avec », comme le dit Henri Leconte. Sa carrière sportive, son statut de numéro 5 français et de vainqueur de la Coupe Davis 1991 remportée par l'équipe tricolore ne suffisent pas à résumer l'homme qu'il est devenu, même s'ils ont été des marqueurs forts. Où il est question de dépassement de soi, de résilience et de comment apprendre à s'aimer. Pris



**Henri Leconte est le président d'honneur de Lire dans le Vignoble.**  
PHOTO ELODIE DAGUIN

dans le vortex du succès et de la notoriété, Henri Leconte a pu se « tromper » et se « prendre pour quelqu'un d'autre ». En pareil cas, il faut retrouver sa vraie ligne directrice.

À 62 ans, il se dit fier de présenter *Balles neuves* dans des salons du livre, comme celui de Saint-Estèphe, dont il est le président d'honneur, dimanche 5 octobre. « *J'aime les gens* », dit-il simplement, conscient que son tempérament « drôle », « sincère » et pas du tout introverti facilite le contact avec ceux qui veulent en apprendre davantage à propos de ce gaucher parfois déconcertant sur un court de tennis, capable, lorsqu'il était à son meilleur, de déjouer les pronostics défavorables.

La cérémonie de la Vigne des Écrivains a lieu samedi 4 octobre, à 17 h 30 à la mairie de Saint-Estèphe. Elle rend hommage à la rencontre du vin et de la littérature, en présence du président d'honneur de Lire dans le Vignoble, Henri Leconte, de la marraine et du parrain du salon du livre stéphanois, Gabrielle Lazure et Julien Dassin, de son président d'honneur Pierre Bonte, de ses marraines et parrains perpétuels Mireille Dumas et Jean-Pierre Alaux ainsi que des invités d'honneur : Thierry Beccaro, Romain Pujol, Jean-Michel Djian, Corinne Javelaud.

Lire dans le Vignoble, dimanche 5 octobre, de 9 heures à 18 heures, dans l'espace Guy-Guyonnaud de Saint-Estèphe. Entrée gratuite.

## FOIRE AUX PLANTES

### SE METTRE AUX VERS AVEC LA PASSIFLORE DE VERTHEUIL

Dimanche 19 octobre, de 10 heures à 17 h 30, l'abbaye de Vertheuil accueillera la 53<sup>e</sup> foire aux plantes de la Passiflore. Cette édition s'intéressera à la vie des sols. Pour cela, l'association a fait appel à une géodrilologue qui expliquera le rôle des différents vers de terre dans le sous-sol. Sur place : trocs-plantes et pépiniéristes spécialisés. Entrée libre.



Le parc de l'abbaye pousse à la découverte. PHOTO PASSIFLORE

## LIVRE.

### Montagnol du Médoc, une passionnante saga familiale

**P**endant le Covid-19, William Pouyalet, a redécouvert les plaisirs de l'écriture. Son premier roman *Fils de Montagnol du Médoc*, paru le 1<sup>er</sup> octobre dernier, aux Éditions Claire Lorrain, pourrait sembler-t-il figurer parmi les bonnes découvertes du salon du livre Lire dans le Vignoble, le 5 octobre à Saint-Estèphe. William Pouyalet, auteur d'une saga familiale romancée s'étalant sur près de 80 ans, du début des années 1860 à 1938, voilà un fait qui ne manquera pas de surprendre nombre de ses parents, amis et connaissances : le secret avait été bien gardé !

« À l'origine de ce roman, car il s'agit bien d'une histoire romancée autour de quelques faits réels, tient à préciser l'écrivain paullacais, les souvenirs ont resurgi dans ma mémoire, un jour que je me promenaient du côté du Château Pontet-Canet, pendant la pandémie du Covid-19, de ce que m'avait raconté mon père, au sujet de son grand-père, un montagnol ariégeois : l'histoire de cet aïeul qui, après avoir traversé, toute l'Aquitaine, à pied, pioche sur l'épaule, était arrivé à Paulliac, dans les années 1860, avec l'espoir d'y trouver du travail, me fascinait. Il y a cinq ans, je décidais de la coucher sur papier mais j'étais loin de penser qu'un jour, ce serait le point de départ d'un roman. Mon aïeul s'appelait Jean Périssé. Pay-san originaire du Couserans ariégeois, cherchant à échapper à la pauvreté, il décide de quitter la ferme familiale dont les faibles revenus ne suffisent plus à nourrir toute la famille : il va rejoindre son frère Nathaniel, parti lui aussi, dans le Bordelais. Il espère se faire embaucher, au château Pontet-Canet, grand cru classé de Paulliac, pour arracher et replanter, la vigne malade du phylloxéra. » Jean-Périssé atteindra-t-il son but ? Ses projets



**William Pouyalet.** PHOTO JDM-MN

se réaliseront-ils ? À partir de là, tout va s'enchaîner. William Pouyalet va laisser parler son cœur, son imagination. Dans le dernier chapitre, l'auteur évoque cette période entre 1936 et 1939 au cours de laquelle des milliers d'émigrés, combattants, réfugiés, femmes, hommes et enfants fuyant l'Espagne en guerre civile, débarquent par dizaines de milliers à l'appontement de Trompeloup, à Paulliac. Ses grands-parents, Arnaud et Marie Louise, recueillent un petit garçon de 7-8 ans orphelin arrivé sur le bateau de réfugiés *Le Plabennec*. Ils l'élèveront comme leur propre fils avec leurs trois autres enfants. « *Il est devenu mon oncle* », conclut le romancier. Des chiffres, des comptes, des lois au roman, un pari osé pour William Pouyalet et réussi

**Monique NAUZIN**

William Pouyalet dédicacera son livre de 9 heures à 18 heures à la salle de Saint-Estèphe.

## LIVRE.

### Jean-Paul Lescorçe à Lire dans le Vignoble



Invité par Martine Mandé, organisatrice de la 18<sup>e</sup> édition du salon du livre de Saint-Estèphe, Jean-Paul Lescorçe sera présent sur la scène pour y présenter ses ouvrages dont les derniers livres parus récemment comme « *Le camp américain à la Pointe du Médoc* » ou « *L'usine à eau de Soulac-sur-mer* » qui retrace l'histoire d'un bâtiment aujourd'hui disparu, pourtant essentiel et moderne du temps de son fonctionnement. PHOTO JDM-GM